



Le Centre de recherches et d'études sur l'Europe

Lundi 16 octobre 2017 numéro 776

La Lettre format PDF

La Fondation sur





L'application de la Fondation disponible sur Appstore et Google Play

-

Je soutiens la Fondation Robert Schuman

Renforcer la cohesion interne de l'UE(M): une stratégie d'ensemble



Ce rapport s'interroge sur quatre enjeux majeurs de la réforme de l'UEM qui, en réalité, concerne plus largement l'avenir de l'Union européenne :

- Quelles sont les conditions du passage de la concurrence à la convergence fiscale?
- Quelle stratégie d'ensemble en matière d'investissement en Europe
- Comment répondre au double déficit exécutif et démocratique qui caractérise la gouvernance européenne post-crises ?
- Dans quelle mesure l' "Europe sociale" peut-elle constituer un levier d'intégration ? Lire la suite

Sommaire

A la une ! : Editorial Elections : Autriche Commission : Banques - UE-UK Conseil : Parquet européen - Economie/finances - Pêche - Corée du Nord - Environnement - Eurogroupe Diplomatie : Iran - Conseil Agences européennes : Espace/Climat Allemagne : Croissance - Frontières - G20 - Franco-allemand Autriche : Sanctions/Russie Espagne : Catalogne France : Macron/TV - Revue stratégique - Avenir/UE Italie : Loi électorale Pays-Bas : Gouvernement Pologne : Sécurité République Tchèque : Elections Royaume-Uni : Commerce Conseil de l'Europe : Parlement - Ukraine ONU : UNESCO OTAN : Roumanie FMI : Croissance Etudes/Rapports : Cohésion Culture : Expo/Colmar - Art/Paris - Expo/Londres - Expo/Paris - Expo/Rome

Agenda | Autres versions | Contact

A la une!:

Une stratégie française pour la défense de l'Europe



Jean-Dominique Giuliani évoque la très intéressante Revue stratégique que vient de rendre publique la France. Elle constitue une contribution majeure aux réflexions d'une Europe qui cherche à renforcer sa défense... Lire la suite

Elections

Sebastian Kurz, 31 ans, futur chancelier d'Autriche



Sebastian Kurz (ÖVP) a remporte les élections législatives en Autriche le 15 octobre avec 31,4% des suffrages et 61 sièges. Le parti populiste du FPÖ se classe deuxième avec 27,4% des voix et 53 sièges. Le parti social-démocrate du chancelier sortant Christian Kern (SPÖ) arrive en

troisième position avec 26,7% et 52 sièges. NEOS la nouvelle Autriche, parti libéral, a

obtenu 5% des suffrages et 9 sièges. La Liste Peter Pilz, 4,1% des voix et 8 élus. toute la question est de savoir avec qui Sebastian Kurz, 31 ans, va faire alliance. Une coalition entre l'ÖVP et le FPÖ est fort probable... Lire la suite

Commission:

L'achèvement de l'union bancaire est une priorité



La Commission a publié, le 11 octobre, une communication appelant le Parlement européen et les Etats membres à adopter ses propositions visant à réduire les risques et à renforcer la résistance des banques. Ce document traite notamment du système européen de garantie des

dépôts (SEGD), projet bloqué depuis 2015 à cause des réticences de l'Allemagne à partager les risques bancaires... Lire la suite

Autre lien

"Pas de grand pas en avant" dans les négociations du Brexit



A la suite d'une nouvelle semaine de négociation, Michel Barnier a affirmé, le 12 octobre, ne pas "être en mesure" de proposer au Conseil européen l'ouverture des négociations sur la future relation avec le Royaume-Uni, malgré des avancées réalisées sur les droits des citoyens et la question irlandaise. Le négociateur en chef de l'UE s'est alarmé

d'une "impasse extrêmement préoccupante" concernant la facture à payer par Londres. Il espère néanmoins des "avancées décisives [...] dans les deux mois qui viennent"... Lire la suite

Conseil:

Conclusions de la réunion des ministres de la Justice et de l'Intérieur



Les ministres de la Justice et de l'Intérieur ont adopté, les 12 et 13 octobre, le règlement créant le Parquet européen. 20 Etats membres y participent. Ils ont également étudié la proposition de la Commission d'amender les règles relatives à la réintroduction temporaire des contrôles aux frontières intérieures de l'espace Schengen... Lire la suite

Autre lien

Conclusions de la réunion des ministres des Finances et de l'Economie



Le 10 octobre, les 28 ministres de l'Économie et des Finances ont approuvé un nouveau système de règlement des différends en matière de double imposition entre les États membres. Ils ont également adopté des conclusions sur le financement de la lutte contre le changement

climatique... Lire la suite

Autre lien | Autre lien

Conclusions de la réunion des ministres de l'Agriculture et de la Pêche



Le 9 octobre, les 28 ministres de l'Agriculture et de la Pêche ont trouvé un accord sur les possibilités de pêche pour certains stocks halieutiques de la mer Baltique pour 2018... Lire la suite

Autre lien

Nouvelles sanctions contre la Corée du Nord



Le 10 octobre, le Conseil a renforcé les sanctions de l'Union contre la Corée du Nord en transposant les sanctions sectorielles imposées par la résolution 2375 (2017) du Conseil de sécurité des Nations unies... Lire la suite

Gaz à effet de serre : objectifs pour la période 2021-2030



Les 28 ministres de l'Environnement se sont accordés, le 13 octobre, sur des objectifs contraignants de réduction des gaz à effet de serre pour la période 2021-2030. Tous les Etats membres devront atteindre un niveau d'émission annuel entre 0% et 40% inférieur à celui de

2005... Lire la suite

Autre lien

Réunion de l'Eurogroupe



Le 9 octobre, les 19 ministres des Finances de la zone euro ont souhaité que le Mécanisme européen de stabilité joue un rôle dans la prévention des crises. C'était la dernière réunion à laquelle participait le ministre

allemand des Finances Wolfgang Schäuble appelé à présider le Bundestag... Lire la suite

Diplomatie:

Réaction suite à l'annonce du Président des États-Unis d'une nouvelle stratégie sur l'Iran



Suite à l'annonce par le Président des États-Unis d'une nouvelle stratégie sur l'Iran, les dirigeants allemand, britannique et français ont réaffirmé leur attachement au Plan d'action global commun et à sa mise en œuvre totale par toutes les parties. Federica Mogherini, Haute

représentante de l'Union, s'est également positionnée en faveur du respect de l'accord portant sur le programme nucléaire iranien... Lire la suite

Autre lien

Conclusions du Conseil Affaires Etrangères



Les 28 ministres des Affaires Etrangères" réunis le 16 octobre ont évoqué le plan d'action global commun concernant l'accord avec l'Iran. Ils ont abordé aussi la situation en Afghanistan, en Birmane et en Irak.. Lire la suite

Autre lien | Autre lien | Autre lien

Agences européennes :

Lancement du satellite Sentinelle 5P de Copernicus



Un nouveau satellite du programme européen Copernicus a été lancé depuis la Russie le 13 octobre. "Sentinelle 5P" pourra cartographier quotidiennement l'ensemble de la planète, et mesurer la présence de nombreux gaz et aérosols qui influent sur notre santé et sur le climat... Lire la suite

Allemagne:

Hausse des prévisions de croissance en Allemagne



Le gouvernement allemand a nettement relevé, le 11 octobre, ses prévisions de croissance économique pour le pays, à 2% pour 2017 et 1,9% pour 2018, a annoncé la ministre allemande de l'Economie, Brigitte Zypries... Lire la suite

L'Allemagne prolonge jusqu'en mai 2018 les contrôles à ses frontières



L'Allemagne va prolonger jusqu'en mai 2018 les contrôles à ses frontières, une décision justifiée par la menace "terroriste" et la lutte contre "l'immigration illégale", a indiqué le 12 octobre le ministre allemand de l'Intérieur, Thomas de Maizière... Lire la suite

Réunion des ministres des finances du G20



Alors que la croissance n'a jamais été aussi élevée depuis 5 ans, les ministres des finances du G20, le FMI et la Banque mondiale plaident plus que jamais pour une poursuite des réformes... Lire la suite

Autre lien | Autre lien

Ouverture de la foire du livre de Francfort



Angela Merkel et Emmanuel Macron ont inauguré le 10 octobre la Foire du livre de Francfort. Le président français a plaidé pour une véritable "Europe culturelle"... Lire la suite

Autre lien

Autriche:

Rapport sur le coût des sanctions russes



A la demande du Parlement européen, l'Institut de recherche économique autrichien a publié un rapport sur les conséquences des sanctions européennes à l'encontre de la Russie et les contre sanctions de celle-ci. Selon ce rapport, ces sanctions représentent une perte de 30 milliards d'euros pour les exportations européennes notamment en

matière agro-alimentaire... Lire la suite

Espagne:

Catalogne : ultime délai de clarification le 19 octobre



Dans une lettre au gouvernement adressée le 16 octobre, Carles Puigdemont explique que son "offre sincère de dialogue n'était pas une démonstration de faiblesse, mais une proposition honnête pour trouver une solution à la relation entre l'Etat espagnol et la Catalogne". Le gouvernement espagnol lui donne désormais jusqu'à jeudi pour clarifier

sa position... Lire la suite

Autre lien

France:

Emmanuel Macron affirme sa volonté de protéger et transformer le pays



Le 15 octobre le président français Emmanuel Macron s'est exprimé dans une grande interview télévisée pour la première fois depuis son élection. Il a notamment défendu son projet de "transformation radicale" du pays et réaffirmé sa volonté de "protéger la France qui

souffre"... Lire la suite

Priorités de la revue stratégique des armées



La revue stratégique des armées dont la rédaction a été confiée à un comité présidé par le député européen Arnaud Danjean a été rendue publique le 13 octobre. Ce document de grande qualité procède à une analyse stratégique des risques et des menaces qui concernent la

France et l'Europe et confirme de nouveau que la France est à la recherche d'une autonomie stratégique de décision pour l'Europe à laquelle elle entend pleinement contribuer... Lire la suite

Débat sur l'avenir de l'Union européenne à l'Assemblée nationale et au Sénat



Le 10 octobre, l'Assemblée nationale a entendu une déclaration du Gouvernement sur l'avenir de l'Union européenne puis débattu sur cette déclaration. Le lendemain, le ministre français de l'Europe et des Affaires étrangères, Jean-Yves Le Drian, s'est exprimé devant les sénateurs... Lire la suite

Autre lien

Italie

Adoption par les députés de la nouvelle loi électorale



Le 12 octobre, la Chambre des députés a adopté la nouvelle loi électorale italienne, Rosatellum, par 375 voix contre 215. Elle doit encore être avalisée par le Sénat... Lire la suite

Autre lien

Pays-Bas:

Accord de coalition gouvernementale



208 jours après les élections législatives du 15 mars, un accord pour former une coalition gouvernementale a été trouvé entre le parti libéral VVD du Premier ministre sortant Mark Rutte, les chrétiens démocrates du CDA, les démocrates D66 et l'Union chrétienne (CU). L'accord de

coalition est intitulé "confiance dans l'avenir"... Lire la suite

Autre lien

Pologne:

Réunion interministérielle des pays d'Europe Centrale et Orientale



Le 9 octobre, les ministres des Affaires étrangères des pays d'Europe Centrale et Orientale se sont réunis à Varsovie afin de discuter des questions de sécurité régionale, suite notamment aux exercices militaires Zapad 2017 menés conjointement par la Russie et la

Biélorussie en septembre dernier... Lire la suite

Autre lien

République Tchèque :

Derniers sondages à la veille des élections législatives des 20 et 21 octobre

Une semaine avant les élections législatives en République Tchèque, le parti ANO d'Andrej Babis arriverait en tête selon le dernier sondage avec 26,18% des voix, malgré les affaires judiciaires récemment

révélées. En effet, Andrej Babiš est, depuis le 9 octobre, mis en examen pour détournement de fonds européens... Lire la suite

Autre lien

Royaume-Uni:

Le Royaume-Uni dévoile sa vision de la politique commerciale



Le gouvernement britannique a publié le 9 octobre son analyse concernant la future politique commerciale globale et plus particulièrement sa vision des relations commerciales et douanières

avec l'Union européenne... Lire la suite

Autre lien

Conseil de l'Europe :

Stella Kyriakides élue Présidente de l'Assemblée parlementaire du Conseil de l'Europe



Stella Kyriakides (Chypre, PPE/DC) a été élue Présidente de l'Assemblée parlementaire du Conseil de l'Europe après la démission de Pedro Agramunt (Espagne, PPE/DC) le 6 octobre. Elle a emporté l'élection contre Emanuelis Zingeris (Lituanie, PPE/DC), au troisième tour de scrutin... Lire la suite

Le Président ukrainien Petro Porochenko devant l'Assemblée parlementaire du Conseil de l'Europe



Le Président ukrainien Petro Porochenko a déclaré le 11 octobre devant l'Assemblée parlementaire du Conseil de l'Europe que son pays mène une guerre sur deux fronts en même temps - l'un pour contrer l'agression militaire et rétablir son intégrité territoriale, et l'autre pour mettre en œuvre des réformes difficiles et complexes... Lire la suite

ONU:

Audrey Azoulay, prochaine directrice générale de l'UNESCO



Le 13 octobre, les 58 membres du Conseil exécutif de l'UNESCO ont proposé Audrey Azoulay pour le poste de directrice générale de l'organisation par 30 voix contre 28. Elle devrait prendre ses fonctions le 15 novembre... Lire la suite

OTAN

Nouvelle brigade multinationale en Roumanie



Le secrétaire général de l'OTAN, Jens Stoltenberg, a inauguré lors de sa visite en Roumanie le 9 octobre une nouvelle brigade multinationale. Cette force composée de troupes de dix pays membres de l'OTAN, dont l'Italie, le Canada et la Roumanie, a pour objectif de sécuriser le flanc sud-est de l'Alliance alors que la présence russe en mer Noire est de

plus en plus menaçante... Lire la suite

Autre lien

FMI:

Nouvelles perspectives économiques mondiales



Le Fonds monétaire international (FMI) a revu à la hausse ses prévisions de croissance pour la zone euro en 2017 et 2018, en raison notamment de la reprise du commerce mondial et de la baisse de l'incertitude politique. Le FMI s'attend dans ses prévisions semestrielles à une croissance de 2,1% en 2017 (+0,2 point par rapport à la dernière prévision de juillet) et de 1,9% en 2018 (+0,2 par rapport à juillet)...

Lire la suite

Etudes/Rapports:

7e rapport sur la cohésion

La Commission a publié, le 9 octobre, son septième rapport sur la cohésion. Il propose une politique poursuivant trois objectifs principaux : maîtriser la mondialisation, ne laisser personne sur la touche et

Autre lien

Culture:

Musée du jouet : plongez dans l'univers des figurines



Le musée du jouet de Colmar présente jusqu'au 9 septembre 2018 une exposition sur l'univers des figurines miniaturisées. Du soldat de plomb au Lego, plus de 2500 figurines retracent les histoires de notre enfance où l'imaginaire en est l'élément principal... Lire la suite

Foire internationale d'art contemporain (FIAC) de Paris



Pour sa 44ème édition, la FIAC ouvrira ses portes du 19 au 22 octobre au Grand Palais où 193 galeries d'art couvrant les époques moderne et contemporaine seront présentes. Par ailleurs, le programme Hors les Murs offre la possibilité aux artistes de montrer leurs œuvres au grand public... Lire la suite

Exposition sur l'opéra au musée V&A de Londres



Le Victoria and Albert Museum de Londres (V&A) organise, en partenariat avec la Royal Opera House, une exposition consacrée à l'art de l'opéra. L'exposition accueille les visiteurs jusqu'au 25 février 2018... Lire la suite

"Etre moderne : le MoMA à Paris" à la Fondation Louis-Vuitton



Jusqu'au 5 mars 2018, la Fondation Louis Vuitton expose "Etre moderne : le MoMA à Paris", une sélection de 200 œuvres (peintures, sculptures, dessins, estampes, photographies, films, œuvres numériques,

performances, etc.) venant du Museum of Modern Art de New York qui coorganise l'exposition... Lire la suite

Exposition Monet au Vittoriano de Rome



Le Complesso Vittoriano de Rome accueille, à partir du 19 octobre et jusqu'au 11 février, une exposition consacrée à Monet. Du pont japonais aux paysages ruraux et urbains en passant par les saules pleureurs ou encore l'avenue des roses, ce sont une soixantaine d'œuvres du chef de file de l'école impressionniste qui sont exposées... Lire la suite

L'Agenda:



16 octobre Luxembourg Conseil "Affaires étrangères"



17 octobre Luxembourg Conseil "affaires générales" Luxembourg Conseil "compétitivité"



19 Oct. Conseil européen

20 et 21 octobre République tchèque Elections législatives

22 octobre
Slovénie
Élection présidentielle (1er tour)

23 octobre
Luxembourg
Conseil "Emploi et Politique sociale"

23 au 26 octobre
Strasbourg
Oct.

23 au 26 octobre
Strasbourg
Session plénière du Parlement européen

La Lettre est également disponible dans les versions suivantes :



Les rédacteurs de la Lettre :

Charles de Marcilly, Helen Levy;
Vincent Le Méau, Aurélien Pastouret, Félicia Schröder,
Romain Vadans, Jean-Baptiste Welschinger
Rédacteur en chef: Charles de Marcilly
Directeur de la publication: Pascale Joannin

Contact / suggestion info@robert-schuman.eu

La Fondation Robert Schuman, créée en 1991 et reconnue d'utilité publique, est le principal centre de recherches français sur l'Europe. Elle développe des études sur l'Union européenne et ses politiques et en promeut le contenu en France, en Europe et à l'étranger. Elle provoque, enrichit et stimule le débat européen par ses recherches, ses publications et l'organisation de conférences. La Fondation est présidée par M. Jean-Dominique Giuliani.

Vous ne souhaitez plus recevoir nos lettres ? {LINK}